

## ABSTRAK

Fakultas Ekonomi  
Program Studi S-1 Akuntansi  
2017

**Retno Utami**  
**121.2013.077**

### **Analisis Penggunaan Dana Alokasi Umum, Dana Alokasi Khusus, Pendapatan Asli Daerah Dan Analisis *Flypaper Effect* Terhadap Belanja Daerah Serta Tinjauannya Dari Sudut Pandang Islam (Studi Empiris Kabupaten/Kota Provinsi Sulawesi Selatan Periode 2012-2014)**

Permasalahan yang terjadi saat ini, pemerintah daerah terlalu menggantungkan diri pada alokasi DAU untuk membiayai belanja daerah dan pembangunan tanpa mengoptimalkan potensi yang dimiliki daerah. Alokasi transfer DAU yang diberikan pemerintah pusat kepada pemerintah daerah kurang memperhatikan kemampuan tiap-tiap daerah dalam mengoptimalkan sumber-sumber pendanaannya. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui Analisis Penggunaan Dana Alokasi Umum, Dana Alokasi Khusus, Pendapatan Asli Daerah dan Analisis *Flypaper Effect* terhadap Belanja Daerah Provinsi Sulawesi Selatan. Jenis penelitian ini adalah penelitian kuantitatif dengan metode penelitian deskriptif. Data yang digunakan adalah data sekunder. Teknik pengumpulan data yang digunakan pada penelitian ini adalah dokumentasi. Metode penentuan sampel yang digunakan dalam penelitian adalah *Sampling* Jenuh, sehingga total sampel adalah 24 Kabupaten/Kota pada Provinsi Sulawesi Selatan .

Hasil penelitian menunjukkan bahwa selama periode 3 (tahun) 2012-2014 DAU memberikan kontribusi terhadap Kabupaten/Kota Provinsi Sulawesi Selatan sebesar 86,64% dan PAD hanya memberikan kontribusi sebesar 13,36%. Selama periode 2012-2014 penelitian menemukan adanya fenomena *flypaper effect* di Kabupaten/Kota Provinsi Sulawesi Selatan. Fenomena *flypaper effect* terjadi pada Belanja Daerah Provinsi Sulawesi Selatan terbukti dengan nilai persentase Dana Alokasi Umum yang lebih besar daripada nilai persentase Pendapatan Asli Daerah.

Menurut Islam bahwa dana alokasi umum merupakan sejumlah dana yang berasal dari pajak yang dialokasikan kepada setiap daerah sebagai dana pembangunan, dana alokasi khusus merupakan dana yang berasal dari zakat. Begitu pula pendapatan asli daerah merupakan pendapatan negara yang didalamnya terdapat harta umat yang disimpan di Baitul Mal, sedangkan belanja daerah merupakan pengeluaran dari harta Baitul Mal. Begitu juga *flypaper effect* dana umum yang diserahkan ke pemerintah daerah menggunakan dana alokasi umum yang diberikan secara merata untuk memperoleh kesejahteraan baik material maupun spiritual secara adil sebagaimana firman Allah dalam surat Al Maidah (5) ayat 8.

Kata kunci: Dana Alokasi Umum, Dana Alokasi Khusus, Pendapatan Asli Daerah, *Flypaper Effect*, Belanja Daerah